

Cette présentation a été effectuée le 2 décembre 2024, au cours de la journée « L'inférence causale en santé publique » dans le cadre des 27es Journées annuelles de santé publique.

L'inférence causale en santé publique : atelier méthodologique

Denis Talbot, Université Laval
Mireille Schnitzer, Université de Montréal

Survol de la journée

10h à 10h15	Activité brise-glace
10h15 à 11h05	Introduction aux effets causaux, intégration de cadres conceptuels
11h10 à 12h	Rappel sur les DAG, exercices
13h45 à 16h15	Études de cas (pause de 15h15 à 15h30)
16h15 à 16h55	Retours en plénière pour discussion
16h55 à 17h05	Conclusion

2

Méthodologie suggérée

1. Si ce n'est pas déjà fait : lire l'article qui vous a été assigné
2. Tentez d'identifier la question causale d'intérêt individuellement, puis discutez en groupe
3. Tracez un DAG individuellement, puis discutez en groupe pour produire un DAG consensus
4. Réfléchissez aux différentes sources de biais en vous aidant du DAG
5. Selon vous, quel niveau de preuve l'étude apporte concernant la question causale d'intérêt ?
6. Comment l'étude influencerait vos recommandations aux décideurs ?

3